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全国晚报杯围棋赛今开战
□晚报记者 秦明伟 海口报道

本报讯 今日上午，第 23届全国晚报杯
业余围棋锦标赛在海口拉开战幕。这不仅是
围棋界的一项盛会，也是进入到2010年后国
内最大的赛事。当地气候宜人，20摄氏度以
上的室外温度，与北京的冰天雪地和郑州的
天寒地冻形成极大的反差。站在棋手们入住
的海口宝华海景大酒店的窗前鸟瞰着窗外的
海景，这些来自全国各地的顶尖业余高手们
的心情该是何等的愉悦，可以想像，顶尖赛事
中的精彩对局正呼之欲出，今年晚报杯依然
精彩无比。
58支队伍，174名棋手 参赛队伍创新高

海口晚报是第二次承办晚报杯，其之前
承办的 2005年第 18届晚报杯在三亚举办得
相当成功。本届比赛创了两项纪录，参赛队
伍达到史无前例的58支，随之而来的是参赛
人数也达到 174人（每队 3名棋手），创下新
高。更值得一提的是，台湾棋院历史上首次
选派台北和高雄两支队伍前来参赛，一家人，
棋乐融融。

河南4支队伍参赛 有人夸咱阵容强大
本届晚报杯，河南组队参加比赛的队伍达

4支之多，也是河南参加历届晚报杯最多的
一次。

除了郑州晚报启福置业队，洛阳晚报、南
阳晚报、汴梁晚报都组队参加了比赛。在这
些参赛队伍中，郑晚启福队和洛晚队绝对是

“龙头老大”。昨日下午，当“河南团”一行下
了飞机抵达比赛地时，许多其他地方的老熟
人不断夸赞：河南阵容不得了啊。

郑晚启福置业队 我们已经准备好
王峥增、李天罡、姚佳慧，郑晚启福置业

队的 3名棋手已经做好一切准备，准备这场
期待已久的厮杀。

王峥增 2005年三亚晚报杯曾经代表南
阳晚报参赛，那是最近的一次记忆，当时成绩
一般，此次前来，“老王”有着相当的心理准
备，也铆着劲想“一雪前耻”，“老王”棋风彪
悍，善于厮杀，实力虽在晚报杯上不甚出众，
但其实力也不输任何对手。姚佳慧是第一次
参赛，但其在“聂道”和“马道”的学棋经历让
人不敢小觑，小姚告诉记者，她来参赛前在专
业对弈网站“弈城”下棋，用别人的一个 8段
账号下棋目前已是9连胜，其实力当在弈城9
段行列，也是一个敢把皇帝拉下马来的人物。

据新华社电 昨天，在美国被炒得沸
沸扬扬的奇才队“持枪门”事件中，主角终
于出来说话了，“大将军”阿里纳斯在接受

采访时的言论有些雷人，他表示，整个持枪事
件的前前后后，其实都是一场玩笑，他还强
调，他和事件另一主角克里坦顿“以前就是好
哥们，现在也是”，“我们之间没有任何问题”。

对于持枪以及正在接受警察调查这事儿，
阿里纳斯表示“我一点也不紧张，一点也不担
心”。他表示：“这件事我不想讨论太多细节，
但那些了解我的人都知道，我绝对不会做任何
和暴力有关的事情，其实我做这些事情都是为
了开个玩笑——好吧，至少我觉得那应该是个玩
笑。”

阿里纳斯透露，他将在周二接受华盛顿警
方的调查。ＮＢＡ联盟发言人表示，联盟正
在密切关注事件的进展，但他们在等待警
方的正式调查结果，直到这个结果出来，他
们才会宣布是否处罚事件的两位主角。徐文

阿里纳斯首次回应“持枪门”

“玩枪只是开开玩笑”

达喀尔赛次日中国军团状态上升
新华社布宜诺斯艾利斯电 2010年达喀

尔拉力赛昨晨举行第二天的比赛，中国车手
不仅全部完成当天的赛程，而且总体成绩明
显提高。两天的比赛结束后，卡塔尔车手阿
提亚以 6小时 16分 39秒名列汽车组总成绩
的榜首，法国摩托车手以5小时50分45秒暂
居总成绩榜首位。

看不惯这么黑，太黑了！
马鸣，本名马延平，熊倪启蒙教练，55岁、

从事跳水教练工作 30多年、国际A级跳水裁
判，湖南省跳水中心教练。

“当时接受媒体采访时，我想用本名，但我
的女儿、女婿觉得还是用个化名比较好。如果
不是考虑他们，我可能都同意把我的大照片印
在报纸上。”

“2009年 10月 9日，我确实以‘心脏病’为
由请假离开了济南，但提前离开跳水裁判工作，
并不单是因为身体有病，而是因为不满本届全
运会跳水的黑幕，因为所有金牌几乎都是提前
内定好了的。在 10月 8日进行的男子双人 10
米台决赛中，发挥更加出色的解放军组合周吕
鑫/王建凯竟然还是败给了北京奥运会冠军林
跃/曹缘，我没办法再当这个跳水裁判了。”提起
离开的原因，马延平仍然愤愤不平。

对于马延平的退赛，圈内有一种说法：由于
解放军组合周吕鑫/王建凯中的王建凯是湖南
输送的，因为没拿到金牌，来自湖南的马延平才
选择退赛。

谈到这里，马延平非常激动，“没有谁是我
的队员，拿了金牌我也得不到奖金，和我无关！
我是看不惯这么黑，太黑了！中国跳水需要一
个公平的竞赛环境。”

如果我说了假话，就应该来调查我
马延平说，从济南回到湖南的家里，她想过

不再坚持。“虽然他们说我是英雄，但是反过来

想也有些心酸，我已经打出了头炮，但他们还是
不敢站出来说。现在的情况我不是没想过，但
是没想到会差成这样。”

对于游泳中心以及总局对此事的回应，马
延平说：“如果我说了假话，那么应该有人来调
查我，无论是司法机关还是纪检，按道理都应该
来问问我事情到底是怎样的，但是至今没有任
何人找过我。”

关于自己和周继红的关系，马延平用“没有
任何私人恩怨”来形容，“甚至全运会前裁判吃
饭，我还主动去给她敬了酒。虽然她年龄比我
小，但毕竟是领导，我还是要尊敬。”

“找媒体没有用，你看这次报道这么多，还
是没有结果，反而他们受了牵连。我要找一个
有正义感的领导，把所有的证据提供给他，让他
看看到底什么是真相。”马延平说，现在不少老
教练和队员都打电话对她表示声援和支持，里
面甚至不乏一些著名教练及奥运冠军。“证据，
既然说我没有证据，那我就会继续搜集，如果还
有谁敢站出来，我也会出来支持他。前一天一
个老教练给我打电话说，等他退休了，他要写
书，他写的内容要比我说的尖锐得多。”

马延平还透露说：“从徐益明时代起，中国
跳水就属于谁做领导都可以拿到大多数奥运金
牌的时代。但拿到成绩，最终获益的往往不是
教练，而是那些能掌握别人命运的人。”

“做没做，自己心里最知道，做了鬼，我想终
究会怕的。”马延平大笑起来，似乎底气十足。

全运会跳水金牌内定说
2009年10月10日下午，第十一届全

运会跳水裁判“马鸣”爆料称，跳水比赛金
牌全部是内定。马鸣称，裁判可怜可悲，不
能有自己的意志。因不满黑幕，他提前离
开裁判驻地。国家游泳运动管理中心副主
任、国家跳水队领队周继红被指操纵金牌
归属。

一石激起千层浪，原本平静的跳水池
顿时引起诸多关注，而随后比赛的金牌得
主也和马鸣预料的一模一样，这无疑让内
定说更加可信。

继全运会跳水比赛“金牌内定”说后——
熊倪启蒙教练再曝跳水黑幕

黑啊！我来搜集证据黑啊！我来搜集证据

我的一位朋友出去相亲，回来之后大呼上
当：明明是一恐龙，却愣是被婚介吹成了孔雀。

听完他的哭诉，我不禁哈哈大笑。这年头，欲
女可以被吹成玉女，侏儒可以被吹成姚明，臭棋篓
子可以被吹成吴清源。因此，在做某件事之前，你
要么抱着“本来无一物”的平常心，要么抱着马革
裹尸的必死之心，否则是肯定搞不成的。

就好比你去看一场足球比赛，你非要声嘶
力竭地为某队加90分钟的油，结果发现他们还
是输了；这还不算，回头有人告诉你：这场比赛
的结果早就内定了。你只能怪自己太认真，充
其量你也只能在场边骂骂娘，最多上网发发帖
子；如果还觉得不解恨，那就像“熊倪的启蒙教

练”一样，找来记者，来一次“大曝光”。
而对于此类事件，一般领导们的态度都是：

调查了，没有发现相关的证据。嘿嘿，证据本来
就无所谓有无所谓无的，这证据要那么容易就
让咱老百姓逮着了，那还要警察干什么？就好
比那些有问题的足球赛事，足协打了这么多年
的假，有过结果吗？结果公安一介入，那些人还
不乖乖地把自己犯的事都抖出来了。

钱财、权势和其他错综复杂的利益关系，总
可以使得一些比赛看起来亦假亦真：比赛就像
写好的剧本，结果也一模一样——让我们相信
那些比赛全无问题，你也太低估了全国人民的
智商了吧。 据《羊城晚报》

全运会跳水比赛“金牌内定”说一度引起轩然大波，时隔两个多月后，当时化名“马
鸣”举报跳水金牌内定的“熊倪的启蒙教练”马延平，日前再次站出来表示：既然找媒体
没用，那么我来搜集证据，我要找一个有正义感的领导，把所有的证据提供给他，让他看
看到底什么是真相。

假作真时真亦假
[新闻回放]

Y Y 虎 宝 宝

周继红：我招谁惹谁了！（设计台词）

“姚嫂”叶莉真的怀孕了！从姚明和叶莉
结婚伊始，关于两人爱情结晶的问题就成为关
注的焦点，叶莉也多次“被怀孕”，但流言最终被
现实击碎。昨日，记者从东方卫视《全家都来
赛》节目组获悉，叶莉真的怀孕了。

闺蜜说漏嘴“叶莉有了”
去年年中，叶莉陪姚明一同回国，被拍到始

终“猫”在家中足不出户，由此传出两人努力“造
人”。据悉，姚明也曾在结婚时表态，先备战奥
运，两年后再要孩子。如今，两年“限期”已到，
叶莉的肚子究竟有没有动静？多次被疑身材发
福，似是怀孕的叶莉，始终否认自己有喜。不
过，昨日来沪参加《全家都来赛》比赛的闺蜜篮
球运动员苗立杰，却不小心走漏了风声。

据悉，苗立杰由于长年繁忙的训练和比赛，
至今仍待字闺中，这让家人、朋友，尤其是她的
闺蜜叶莉非常着急。她昨日来沪参加节目，叶
莉原本答应前来为其助阵，顺便也帮忙物色个
好对象。不过，记者却在傍晚时分获悉，叶莉不
来了，换成了通过视频短片向苗立杰送上早日
结束“剩女”生活的祝福。被问及叶莉临时缺席
的原因，节目组方面透露，应该是叶莉怀孕了不
方便出现在节目中。知情人告诉记者，叶莉一
直被传“有了”，却守口如瓶坚决不承认，而昨晚
临时改变主意不上节目，估计也是不想被媒体

“逮个正着”。而这一想法也从苗立杰口中得到
证实，她对闺蜜叶莉的“临阵变卦”表示理解：

“她不来肯定是有她的理由，怀孕的人是应该注
意的。”此话一出，真相大白。

小心安胎晚十点就睡
姚明虽然没有上NBA本赛季的比赛，但依

然忙得不可开交，一边要忙着世博会的宣传任
务，一边又要兼顾其“老板”的身份，为上海队比
赛加油呐喊。记者了解到，叶莉怀孕是好几个月
的事情了，之前一直不肯透出消息是为了让其更
好地安胎，不受外界打扰。闺蜜苗立杰昨天告诉
记者，虽然老公不能时常陪伴叶莉身边，但叶莉
却很懂得休养和安胎，“我前天晚上见过叶莉了，
她气色很好，饮食没有什么忌口，姚明和婆婆让
她想吃就吃，身材确实有点发福。”

据悉，叶莉的妊娠反应并不十分强烈，怀孕
期间胃口非常不错，据苗立杰透露，不像一些孕
妇有焦虑抑郁的情绪困扰，叶莉的情绪非常好，

“她现在特别注重安胎，以前都是很晚才睡觉，
现在每天不到晚 10点就吵着要休息了。”为了
孩子，叶莉不仅开始过早睡早起的健康生活，而
且也看很多育婴类的书，也向亲戚朋友讨教经验，
婆婆对她的照顾也非常周到。好友透露：“她现在
是幸福女人的状态，就等待孩子的降临了。”

姚明期待生个儿子
“真希望他们的世博宝宝可以给我也带来

幸运，我也很想像叶莉一样找到属于自己的幸
福。”叶莉的怀孕，让闺蜜苗立杰大受“刺激”，大
发“征婚宣言”，等待爱情降临。关于两人的爱
情结晶会有多高，生女儿还是儿子的问题，一直
是网络论坛和贴吧的热门话题，苗立杰昨天向
记者报料称，她已经知道答案了，“我和叶莉不
止一次讨论过这个问题，按照他俩的身高，如果
是个女孩可能会太高了，所以最好是个男孩。”
她透露，姚明本身也更偏向于男孩，也许是想让
儿子子承父业。记者昨日从论坛中发现，关于
姚明和叶莉生孩子“大猜想”的主题帖中，大多
数网友都期待两人能生个“姚小明”，“让姚小明
也打篮球，中国的篮球事业更上一层楼嘛。”

据上海《青年报》

叶莉有了，姚明虎年当爹

姚明姚明2727岁结婚、岁结婚、3030岁得子，算得上是晚婚晚育岁得子，算得上是晚婚晚育


